



Boletín de la Hermandad de la Misericordia



"Delirio goticista de la madrugada"



BOLETIN DE LA HERMANDAD DE LA MISERICORDIA

Huelva, Febrero de 1999

Nº de Boletín: 47

Depósito Legal: H - 2 - 87

Domicilio: Secretaría de la Hdad. C/. Rico, 49 - Bajo

Fotografías: José A. Rodríguez y la Hermandad

Dibujos: Juan E. Padilla Espinosa

Director Boletín: Manuel Jesús Rodríguez Redondo

Imprime: Artes Gráficas Andaluzas, S.L.

Dios . . . todo Misericordia

La situación de aquella casa era ya insostenible. El hijo mayor se había introducido de lleno en ese mundo horrible de la droga y había creado una tensión imposible de mantener. Se había llevado las pocas joyas que la madre guardaba; había robado algunas sábanas nuevas y otras ropas para malvenderlas; hurgaba en los sitios más recónditos de la casa para llevarse el dinero que pudiera encontrar aunque sabía que la familia lo necesitaba para el sustento diario.

Desaparecía algunas cortas temporadas y la preocupación de toda la familia les tenía en vilo, aunque en esos días disfrutaban de un poco de paz; sin embargo, siempre volvía al hogar y las discusiones, los malos modos y los insultos zarandeaban el corazón de aquellas criaturas sencillas y buenas.

A escondidas, la madre le daba dinero, cuando podía, para evitarle la tentación de que algún día, impulsado por su vicio, se decidiera a robar o cometiese algún delito aún más grave.

Aquella pobre mujer había envejecido en poco tiempo; callaba y sufría en su interior procurando que no surgieran aún más discordias en el seno de aquella atribulada familia.

En una ocasión, una persona amiga le aconsejaba que, por bien de todos los demás, lo echara de casa. Aquella madre lo miró con sus ojos cansados llenos de horror y de asombro. Lentamente, como si cada palabra se fuera grabando a fuego en su alma, contestó: ¡Cómo lo voy a echar si es mi hijo!

Hay ideas y pensamientos que son sen-

satos, incluso inteligentes pero que no están de acuerdo con los sentimientos del corazón. El corazón tiene otras leyes.

Para aquella madre siempre existía una lejana esperanza de que el hijo descarriado volviera a ser como antes. Ella sabía que su hijo andaba en malos pasos, no lo negaba, pero también sabía que aquella criatura no era mala, tenía un buen corazón y esperaba, esperaba...

A Dios le sucede lo mismo. Nos ama, nos lo dio todo y al mirar este mundo ve que los seres humanos, en vez de ayudarse, comprenderse, compartir y perdonar, creamos guerras, odios, injusticias, hambre; sin embargo, el corazón de Dios sigue esperando y siente la ilusión de que algún día, miremos con sinceridad nuestros comportamientos y al vernos tan equivocados, cambiemos nuestro modo de vivir. El sigue esperando como aquella madre.

La misericordia es compasión por el dolor ajeno, aunque ese dolor tenga su causa en la propia maldad; la misericordia es ayuda y es perdón y, sobre todo es amor.

Tú y yo tenemos que darle una respuesta al Señor. Su misericordia es infinita porque es infinito su amor, pero no se merece nuestro proceder cruel de maldades, olvido y egoísmo.

Cristo de la Misericordia, Cristo de corazón abierto, no te canses de esperar y ayúdanos a volver a ti.

*RVDO. P. JOSE GONZALEZ DE
QUEVEDO ALVAREZ. S.J.*

Queridos Hermanos y Hermanas de la Misericordia:

En este comienzo de año la nueva Junta de Gobierno de la Hermandad os desea que nuestro Cristo y su Santísima Madre os colme de todo tipo de felicidad y que todos estemos más cerca de Ellos.

Ya estamos dentro de la preparación de nuestro Quinario, como veréis en la convocatoria, el mismo comienza el día 2 de Febrero y culmina el día 7 con la Solemne Función Principal de Instituto. En este año el horario será distinto al año pasado, de lunes a sábado en lugar de celebrarse a las 19:30 h. se realizará a las 20:30 h. así los hermanos que no pudieron asistir por motivos laborales, ya podrán estar con nosotros. Os pido que asistáis todos los días que podáis y fundamentalmente el domingo día 7 a las 12:00 h. a la Fiesta Principal de Instituto.

En este año que S.S. el Papa Juan Pablo II, dentro del trienio de este final de siglo, dedica al PADRE, pidámosle a EL que nos integre más profundamente dentro de la iglesia y que nos haga sentirnos más generoso, caritativos, receptivo, dialogante, etc. ofreciéndole nuestra oración, obras y sacrificios, dándole gracias por todo aquello que EL nos ha dado.

El próximo día 30 se celebrará el X Encuentro de Hermandades de Misericordia de Andalucía que este año tendrá lugar en nuestro querido pueblo de Lepe. Creo que es una buena ocasión por tratarse de un lugar cercano, para que aquellos que nos habeis asistido a estos Encuentros, lo hagáis en este año. Si pensáis ir, pasáros antes por nuestra casa hermandad para coordinar la asistencia y traslado a dicho encuentro.

Después de las fiestas navideñas, esperamos comenzar con las convivencias que ya en años anteriores veníamos realizando tanto en nuestra casa hermandad (Rábida, 38) como en el campo, en casa de algunos de nuestros hermanos, por lo que te animo a que te incorpores con tu familia a las mismas y puedas disfrutar de estos días tan agradables que pasamos en hermandad.

La Voz del Promotor de Culto

Hermanos y hermanas de la Misericordia:

Me dirijo a vosotros por primera vez, como Promotor de Culto y Apostolado, para ofrecerme en todo lo que necesitéis y haceros un recordatorio:

Necesitamos de vosotros en esta Hermandad, no sólo para estar en ella, sino para colaborar tanto en los cultos, como en las lecturas, ya que como la misma palabra dice, somos HERMANOS, y además, en El Señor.

Por tanto os invito a que nos expongais vuestras inquietudes para que podamos llevarlas a cabo y ser una Hermandad, no de nombre sino de hechos.

Por nuestra parte, vamos a poner en marcha una serie de actividades en la casa hermandad, para que os acerqueis y podáis participar, no sólo vosotros, sino invitando a amigos y familiares, en horario de 8 a 10 de la tarde, en principio.

Espero que estas primeras palabras que os dirijo, os comprometan tanto, como yo quiero comprometerme con vosotros y con la Hermandad, y como creo que desearía nuestro queridísimo Cristo de la Misericordia. Gracias.

Vuestro promotor de culto y apostolado ROBERTO JAVIER ESTEBAN

Agradecimiento de los Campanilleros de la Virgen de la Cinta

La siempre sabia voz popular en unos de sus más conocidos adagios afirma que es de buen nacido ser agradecido. Pues bien, esa es la primera y única intención de estas sencillas líneas.

Precisamente ahora es el momento en el que el Coro de Campanilleros de Ntra. Sra. de la Cinta quiere agradecer a la Hermandad de la Misericordia al habernos ofrecido el pasado verano su Casa-Hermandad para efectuar los ensayos.

Lo fácil hubiera sido extender este agradecimiento sólo a la Junta de Gobierno, pero creemos que es necesario y de justicia hacer extensiva nuestra gratitud a todos los hermanos de esta Hermandad.

Curiosamente ahora que pasó la Navidad, es el momento en que a través de las páginas de este Boletín queremos agradecer todo lo que la Hermandad de la Misericordia hizo por nosotros y es que todo fue como una hermosa historia de Navidad. La Hermandad, vuestra Hermandad, nos abrió las puertas de su casa para dar por unos días, los días que duraron los ensayos, acogida a un grupo de choqueros, devotos de Ntra. Sra. de la Cinta, que buscaban un lugar donde ensayar los cantos que luego ofreceríamos a nuestra Patrona. Curiosamente la Hermandad de la Misericordia se convertía en cómplice nuestro a la hora de conservar una de las tradiciones más genuina de Andalucía y que en Huelva queremos potenciar.

Gracias a la Hermandad por su desinterés y gracias a esos Hermanos de la Misericordia, componetes de los Campanilleros, los cuales fueron nuestros intermediarios entres vosotros y nosotros.

Y nada mejor que estas páginas para desear a todos y a cada uno de los Hermanos de la Misericordia los mejores deseos para el próximo año que sea de lo más venturoso en esta vuestra nueva singladura.

LOS CAMPANILLEROS



La Hermandad de Culto y
Apostolado y Cofradía de Penitencia del
Santo Cristo de la Misericordia y
María Santísima de la Concepción

Establecida canónicamente en la Parroquia de Nuestra Señora Estrella del Mar (Iglesia de la Milagrosa),
de esta ciudad de Huelva

Consagrará, en Homenaje, Adoración y Gloria de su Divino Titular

El Santo Cristo de la

MISERICORDIA

Durante los días 2, 3, 4, 5, 6 de Febrero de 1999

SOLEMNE QUINARIO

Comenzando a las 8:15 de la tarde con el siguiente orden:

Santo Rosario, Ejercicio del Quinario, y a las 8:30 de la tarde Santa Misa con Sermón.

Ocupará la Sagrada Cátedra

Rvdo. P. D. JOSE GONZALEZ DE QUEVEDO Y ALVAREZ, S.J.

El Domingo día 7 de Febrero, esta Hermandad y Cofradía celebrará su

FIESTA PRINCIPAL DE INSTITUTO

que será ofrecida por las intenciones de S.S. Juan Pablo II, Pont. Max.

Dará comienzo a las 12 horas, siendo oficiada por el mismo predicador del Quinario.

En la Fiesta Principal de Instituto, actuará la Agrupación Coral de la Sagrada Cena de Huelva.

Al Ofertorio, esta Hermandad y Cofradía hará pública

PROTESTACION DE FE CATOLICA, en especial del Dogma de la INMACULADA CONCEPCION DE LA SANTISIMA VIRGEN MARIA, así como el de la ASUNCION DE MARIA EN CUERPO Y ALMA A LOS CIELOS y renovará sus VOTOS Y JURAMENTOS en defensa de la MEDIACION UNIVERSAL DE SANTA MARIA EN DE LA DISPENSACION DE TODAS LAS GRACIAS y de su REALEZA UNIVERSAL

El Sábado día 6, al término del Culto, se procederá a la imposición de medallas de la Hermandad, y Juramento de los nuevos hermanos

EL DEVOTO BESAPIE al Santo Cristo de la Misericordia, será el primer Viernes de Cuaresma, día 19 de Febrero de 1999

Semana Santa

Unas líneas me piden como colaboración en esta Revista que tenéis en las manos, editada por la Hermandad de la Misericordia. Una revista que, es uno de los boletines informativos periódicos publicados por alguna de las Hermandades de nuestra Semana Santa, para informar a los hermanos o para que pueda servir de medio de expresión de otros como yo, unos privilegiados.

Desde mi posición de periodista y una vez de regreso a esta tierra que me vio nacer, la Semana Mayor onubense me ha sorprendido por su auge, por su grandiosidad y por su recogimiento. Son muchos años fuera de Huelva, aún cuando continué haciendo mis visitas anuales, para no reparar en el cambio de esta celebración. Son muchos años sin participar activamente en los preparativos de nuestras Hermandades. Son muchos los años que me he visto obligado a perderme las levantás, los desfiles, las nuevas construcciones de capillas propias, el resurgir de un sentimiento cofrade que solo se vislumbraba en unos cuantos. Son muchos años sin conocer de primera mano sus obras sociales, sus inquietudes y sus trabajos en pro de los demás. Por todo esto me he sorprendido, sorprendido gratamente, y no me perdono no haber participado de este gran cambio.

He visto otras "Semanas Santas" en otras provincias de España, incluso he participado activamente en su celebración, pero esa "morriña" de nuestra tie-

rra siempre la he tenido, siempre ha existido esa comparación con la mía, con la de mi tierra. Siempre he recordado los silencios, las aglomeraciones, el desorden de algunos desfiles, el orden de otros, el recogimiento y el compañerismo-amistad entre todos. No he podido evitar recordar las rivalidades en perfecta comunión con los deseos de superación, las calles con poca luz y perfumadas de cera de colores, los pasos de los titulares, haces de luz y color, unas veces solos y otras en medio de un gentío que gritaba enardecido.

Todo esto me ha ayudado a comprender que Huelva vive, siente, ama a su Semana Santa, y que los onubenses debemos sentirnos orgullosos de poder ofrecer este espectáculo de devoción religiosa popular al mundo entero.

ERNESTO SEIJAS
Periodista



Opinión de Hermano

Semana Santa, hoy mismo

"y dijo: Señor mío, si te he caído en gracia, ea, no pases de largo cerca de tu servidor. Ea, que traigan un poco de agua y lavaos los pies y recostaos bajo este árbol, que yo iré a traer un bocado de pan, y repondréis fuerzas. Luego pasaréis adelante, que para eso habéis acertado a pasar a la vera de este servidor vuestro". (Gn. 18, 3-5).

Cuando en la noche fría y oscura pasas delante nuestra, Señor de la Misericordia, sentimos a veces esa necesidad de que te pares un rato y nos acompañes como hiciste con Abraham. Contemplamos Tu Cuerpo deformado, dormido en el sueño profundo de la muerte, extendidos Tus brazos sobre nuestras cabezas, . . . y queremos detener ese sufrimiento, consolarte, despertarte dulcemente, curar Tus heridas, estar contigo.

Tú sigues adelante. Con los brazos desplegados, con Tu cuerpo abierto en la cruz. Tú sigues adelante, recorriendo poco a poco un camino por el que diferentes personas te miran. Tú sigues adelante unido a Tu cruz. Tú sigues adelante. . .

En ese caminar, Señor, Te contemplamos. Observamos Tu silueta en la cruz. Imaginamos que eres una gran letra T, letra del TÚ. Última letra del alfabeto hebrero. Eso fuiste siempre, Señor. Ese fue Tu sino, ser el último, ser Tú.

Te desposeíste de Tu propia persona, del YO que todos llevamos por delante y ser Tú. Estuviste en el lugar del otro, fuiste el otro. Sentiste, padeciste, viviste como los demás.

Hoy también pasas por delante nuestra. Hoy también podemos reconocer esa silueta. Cada día pasas y no te detienes. Vas dejando constancia de Tu presencia, volemós a ver Tu cerpo dolorido, roto por el sufrimiento, en los rostros de las personas que tienen necesidades, de esos "otros" Cristos que nos rodean y a los que también deberíamos, como cristianos contemplar, consolar, curar sus heridas, despertar dulcemente del sueño del dolor.

Semana Santa puede ser hoy mismo, mira a tu alrededor. No hace falta estar muy atento, seguro que Cristo pasa por delante tuya. En la teofanía de Mambré, Dios se le apareció a Abraham. Ese, sin duda, fue un hecho extraordinario. Hoy no es tan extraordinario que Dios se nos presente, como rezaba un lema de Cáritas de hace algunos años: El otro es Cristo, esa es la nueva teofanía.

Abraham atendió a sus huéspedes, ¿y nosotros? Muchas veces no hay que hacer grandes esfuerzos: unas palabras, un rato de compañía, un poco de generosidad, compartir algo, . . . Ser un poco menos YO y ser un poco TÚ.

Tú, Señor, nos enseñaste cómo se puede morir por los demás, enséñanos a vivir siendo un poco menos individuos, siendo sensibles a Tu paso constante delante nuestra.

Como dijo San Pablo: *"Porqué, habiendo venido por un hombre la muerte, por un hombre viene la resurrección de los muertos. Pues del mismo modo que en Adán morimos todos, así también en Cristo todos seremos vivificados". (1 Cor 15, 21-22).*

MANUEL JESUS HERMOSIN MOJEDA

El Muñidor

"Lo que haz de hacer hazlo pronto"

Negra oscuridad de la noche, silencio solo roto por el tañido de la campana, olor a incienso y cera. Silencio, avanza la Cofradía y nuevamente en el sonido de la esquila del Muñidor es Jesús quién nos habla: "OS ASEGURO QUE UNO DE VOSOTROS ME ENTREGARÁ" (Jn 13, 21). Al oír esas palabras nuestro Hermano Celador de Gobierno manda detener la Cofradía, después de consultar con nuestro Hermano Capataz que confirma que también él ha oído esas palabras. Nuestra Cofradía no avanzará mientras haya un traidor entre nosotros. En silencio, cada uno en el puesto que por su antigüedad ocupa en la nómina de Hermanos que hacen Estación de Penitencia, habla desde su corazón con el que es todo Misericordia "¿Soy yo?, y uno a uno se repite en cada corazón esta frase, ¿en que te he traicionado Señor?".

Tú padre de familia, me traicionas cada vez que injustamente tratas con desamor a tu mujer y tus hijos.

Tú que te llamas cristiano, me traicionas cada vez que oyes hablar del aborto y bajas la cabeza.

Tú maestro, cristiano me traicionas cada vez que deformas la educación de aquellos a quienes enseñas.

Tú que eres hijo, me traicionas cada vez que no eres fiel al amor de tus padres y a tus deberes de hijo.

Tú catequista, me traicionas cada vez que permaneces impasible ante las injusticias.

Tú miembro, de Cáritas me traicionas cada vez que te falta caridad entre tus amigos.

Tú seglar comprometido, me traicionas cada vez que tu egoísmo está antes que el servicio al otro.

Tú sucesor de los apóstoles, me traicionas cuando antepones en tu parroquia un grupo a otro por tus opiniones personales.

No queremos traidores en nuestra Hermandad, queremos avanzar en nuestro procesionar cristiano, queremos ser una Hermandad comprometida y ejemplo entre nuestros Hermanos, ese es el significado de nuestra Hermandad y es lo que anhelamos.

Nuevamente habla Jesús al Hermano "LO QUE HAS DE HACER HAZLO PRONTO" (Jn 13, 27) y desde la fila, algunos Hermanos entregan los cirios al Celador del tramo y abandonan la Cofradía, pero aún más, algunos de los que nos contemplan bajan la mirada y los siguen.

"Procesionemos en paz" son las palabras que desde la Cruz pronuncia Jesús a sus Hermanos, y a golpe de llamador y simultáneo sonido de esquila avanza la Cofradía para hacer su Estación de Penitencia ante el Santísimo de los templos que ordenan nuestras Reglas.

Ojalá no se rompa el silencio en la próxima madrugada, Hermano si no te sientes capaz de seguir los pasos del Resucitado, pídele fuerzas para ese camino; pero si no quieres seguir sus pasos no nos ofendas, no queremos saber nada de tí, renuncia a la Hermandad y nos harás un favor y te lo agradeceremos.

Que el Santo Cristo de la Misericordia te haga meditar sobre estas palabras y provoque un cambio en tu vida.

Caridad

En el mes de Diciembre del 98 se llevó a cabo una nueva entrega de alimentos y de 12 mantas al comedor de Ntra. Sra. del Perpetuo Socorro, al término del Quinario se efectuará otra entrega.

El Aguaó

"El tópicó"

Parece que todos de una forma u otra volvemos a casa por Navidad, no hace falta encontrarse en otro lugar, la mayoría de las personas aunque sea en la acera de enfrente se encuentran como en otro sitio, distantes, ajenos, ausentes, indiferentes. Pero llega ¡el día! y se produce la química interior que cada uno de los humanos llevamos dentro, ni siquiera hace falta la ayuda del alcohol para que la gran mayoría empiece a desear al otro: ¡Feliz Navidad! ¡Felices fiestas! ¡Feliz Año Nuevo!.

Es como un gran, enorme sentimentalismo generalizado, anual y repentino que se produce por toda la ciudad, es incesante, cansino, pero. . ., desgraciadamente sólo dura un día, al siguiente, ni te conocen, no te dan ni los ¡buenos días!, ni el más educado de los saludos, hace falta como mucha educación, mucha vergüenza y menos clases de inglés y de ballet.

Este humilde Aguaó, sólo desea que todos seamos socialmente inflexibles no con los trascendentales temas que todos conocemos, sino con lo cercano, no queramos arreglar el mundo, ahora Centro-América, o cualquier pueblo de Africa, sino arreglemos el pequeño submundo, el próximo, el que vemos, el que tocamos, el que nos duele, el de la acera de enfrente, no descarguemos nuestra conciencia con el envío al extranjero, lo tenemos cerca, quizás hasta te está tocando en el hombro y no te enteras.

Vida de Hermandad

El pasado día 27 de Diciembre '98, se celebró al término de la misa dominical de la tarde a la que acostumbramos asistir, la tradicional copa-navideña con un grato ambiente familiar.

Breves

* Nuestro agradecimiento a la Hdad. de Ntro. Padre Jesús de las Tres Caídas y María Stma. del amor, por habernos cedido tan gentilmente la peana procesional de su Virgen para el Besamano y Tríduo de nuestra querida Titular.

* Felicitar a la Hdad. Sacramental de la Sagrada Cena, por su 50 aniversario fundacional habiendo sido múltiples las actividades, cultos, encuentros, conciertos, etc. . . , que han desarrollado a lo largo del año, teniendo ésta Hermandad de la Misericordia el honor de hacerle entrega de la Uva-Cofrade del año '98.

* Congratularnos mucho de tener una nueva imagen procesional para un futuro cercano de nuestra Semana Santa, como así comprobamos en el acto de bendición de Ntro. P. Jesús de la Sentencia, de la parroquia de San Francisco de Asís.

* Felicitar a la Hdad. de Ntro. P. Jesús del Calvario, al celebrar el 25 Aniversario de la Bendición de su irrepetible imagen de María Stma. del Rocío y Esperanza en un acto de un gran sabor cofrade.

* Dar las gracias a la familia López Pavón, por la confección de un cingulo de oro bordado en realce para María Stma. de la Concepción.

Avisos y Comunicados

En ésta sección muy gustosamente nos agrada felicitar a todos aquellos hermanos que tenemos conocimiento de algún acontecimiento feliz, como pueden ser casamientos, tener un hijo, etc. . . .

N.H.D. Manuel Hermosín Mojeda.

N.H.D. José Zamora García.

Felicitar al próximo Pregonero de nuestra Semana Santa D. Enrique Seijas Muñoz.

* Nuestro más sentido pésame a N.H.D. Mauricio Martín Vega, por la pérdida de un ser tan querido.

